
【概要】

・財政調整基⾦とは→市の貯⾦みたいなもの

・財政調整基⾦の年度別残⾼

 （R2 ９６億円）（R3 ９２億円）（R4 ８５億円）

・現在の運⽤⽅法→（国債等 ６９億円） （定期預⾦ １６億円）

・今年度運⽤益→3474万円

・もっと効果的な運⽤が出来ないか？→市の基準ではできない     
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 ３⽉議会の⼀般質問で主張したかった事を要約したいと思います。実際のやり取りはQR

コードを読み込んで頂き動画でご確認下さい。体調不良だったため元気がありません。ご

容赦ください。

【概要】

・令和６年４⽉１⽇から相続登記の申請が義務化される

・相続登記は三年以内にしなくてはならない

・正当な理由がないのに登記をしなかった場合は１０万円以下の過料が科されることがある

【周知⽅法】

①公報あさひ ②死亡届受理の際に配布する「おくやみリスト」

⑶固定資産税納税通知書に説明⽤のリーフレット ④ホームページなど

【問い合わせ】

・千葉地⽅法務局 匝瑳⽀局 0479-72-0334
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令和6年5⽉ 

３⽉議会 ⼀般質問

不動産の相続登記について

【思う事】

・相続登記は早めにやってください。先送りにすると相続⼈が増え⼤変な事になります。遺⾔書がなく法定

相続分（配偶者が半分、残りの半分を⼦ども達が頭割り）とは異なる分割をする場合は遺産分割協議書が必

要になり、全員の実印と印鑑証明が必要になります。相続⼈が数⼗⼈になってしまうというケースもあり、

会った事もない親戚の実印と印鑑証明をもらいに⾏脚する道のりは、お遍路様の難易度を軽く超えるレベル

です。相続されずに放置された家や⼟地が空き家問題の原因になっている事もあります。なるべく早く対応

をお願いします。

※⽇本の⾏政はまわりくどい。本来登記は⾃分でやるものなのに⼩難しくして司法書⼠の介⼊を必要として

いる。⼿続きをもっとシンプルにして⾃分達だけでも簡単にできるようにするべきではないだろうか。

基⾦の計画的な運⽤について

市職員の勤務時間の管理について

【概要】

質問 市職員の勤務時間と開庁時間が同じ８時３０分∼１７時１５分までになっているがサービス残業に

   なったり、業務効率が下がっていたりしていないか？

解答 常識の範囲内（１０分くらい）でやっていただいている。

質問 開庁時間を短縮(９時∼１７時）して効率が上がった⾃治体があるが当市でも考えられないか？

解答 市⺠にとってのメリット、デメリットを勘案しながら調査検討していきたい。

【思う事】

・財政が厳しくなるので費⽤対効果の⾯でもご検討をお願いします。

※この写真以外は嘘、偽りはありません↑

☆思う事☆

・８５億円を運⽤して３５００万円ではもったいないと思います。１０年物アメリカ国債ですと４％以上

の利回りがあります。⾏政の基準ですと⽇本国債と⽇本の定期預⾦しか認められないという事ですが、本

当に⼀番安全なのでしょうか。ムーディーズの格付けですと⽇本国債の⽅が低くなっております。私もこ

の格付けが全て正しいとは思いませんが、⽇本が常に最⾼で安全だという価値観からは脱却するべきだと

思います。市⺠のためになるなら条例を変えてでも効果的な運⽤を考えて欲しいと思います。

 財調を積極的に使っていく⽅法も考えられると思います。⼤規模災害にそなえて３０億円程度は残して

おかなくてはなりませんが、現在も⼦どもが加速度的に減っている危機的な状況だと思います。明⽯市の

ように⼦育て政策に集中投資し、少しでも⼈⼝減少を遅らせる必要があると考えます。これから学校の統

廃合や⽼朽化施設の補強などにもお⾦がかかりますが、常に最善の⽅法を模索して欲しいです。

教科書の選定⽅法について
【概要】

・教科書は４年に⼀回選定 採択の権限は教育委員会

・旭、銚⼦、匝瑳で採択地区協議会を作っている。委員は１４名（各教育委員が集まっている）

・教科書の種類は ⼩学校＝１５種⽬ 中学校＝１８種⽬ ※種⽬＝教科

・教科書の発⾏社数は多い種⽬で６社 少ない種⽬で２社

・1回⽬の協議会で調査員を委嘱する。調査員は各種⽬ごとに3名が選ばれ、1カ⽉をかけ精査する

・2回⽬の協議会で調査員が取りまとめた調査報告書を元に14名の委員で教科書を決定する

【思う事】

・教育委員が教科書に⽬を通す時間が少ないように感じます。中学校の場合は18種⽬×数社で数⼗冊の教

科書がある事になります。教育委員は教科書にどのくらい⽬を通しているのでしょうか。それとも調査員

の報告書だけを頼りに選定しているのでしょうか。

 教育委員は議会の同意を得て市⻑が任命しています。教育に関して責任がある⽴場だと思います。調査

員の追認機関になってしまってはいけません。調査員は教師や教育⾏政関係者など現場に近い⼈材だとい

う事は理解しております。しかし、主体となるのは教育委員でなくてはならないと考えます。例えば市⺠

に選ばれた議員が予算書を⾃分で読まずに第三者に任せたらどう思いますか？職責を果たしていると感じ

ますか？もう⼀つは調査員に偏った圧⼒がかからないとは⾔い切れません。業者が教員を接待したり⽂房

具などを提供したりするケースが存在します。事件化した事もあります。（教育委員が買収された事もあり

ますが）どの事案も当市ではありませんが、その可能性は否定できません。

 ⽇本⼈は⾃⼰肯定感が低い⺠族です。「また⽇本に産まれたい」と思っている⼈が多い反⾯「⾃国に誇り

を持っている⼈の割合」は他の国と⽐べても最下位レベルです。この現象は教科書にも原因の⼀端がある

と思います。教育委員には⾃国を卑下しなくても良い教育に繋がる教科書選びを期待しています。

過料

１０万円！！



　この討議資料は議員個人が発行しておりま

す。ご意見、感想、苦情などがございましたら

お気軽にご連絡下さい。この資料に関する市役

所へのお問い合わせはご遠慮下さい。

久しぶりに会う人に「太った？」とよく聞かれ

ます。その時には「４６年前より７０キロ太り

ました」とお答えしております。

　

発⾏元
旭市議会議員
永井孝佳
〒289-2706
千葉県旭市下永井574-1
090-9332-1632
bbnagai@yahoo.ne.jp

令和６年５月　第１１号

商工会青年部と理容組合青年部を

卒業しました。今後は中年として

渋さを活かして頑張ります(^^)/

『⻯王まつり』
 5⽉26⽇ いいおかみなと公園で「第２回⻯王まつり」を開催いたし

ます。芸術祭のオープニングイベントとして始まりましたが、漁港エリ

アを綺麗にする活動や、有効活⽤する⽬的もあります。10時∼11時に

ゴミ拾いをやります。11時∼15時はアートパフォーマンス、ダンス 

⽣演奏、キッチンカーなどの出店（30店）があります。

『秘密の団体で会議』
 おひさまテラスの会議室で旭市の展望について話し合いまし

た。この組織の詳細につきましては6⽉1⽇の新聞折込に⼊る予

定です。議員は⼀⼈では何もできません。ある程度の集団にな

って⾏政に影響⼒を持てるようにしたいです。裏⾦もシガラミ

もない綺麗な団体です（笑）

『佐原市の若⼿事業者と交流会』
 佐原市で若⼿の交流会に参加してきました。某市⻑や某県議、

⾹取市議、旭市議、旭・⾹取の若⼿事業者が集まって地域の活性

化について情報交換をいたしました。それぞれの強みがあります

のでお互いに協⼒していきたいと思います。

5/26　リュウオウ　マツリ

キテクダサ∼イ！

ワンポイント報告
①飯岡ライオンズクラブに⼊会させて頂きました（今シーズンドラフト2位）

②飯岡中学校のPTA役員になりました ③パークゴルフで奇跡的に18ホール54でした！！

④奥⻭が抜けました ⑤上下⽔道課の現状をレクチャーして頂きました

『森林環境税と再⽣可能エネルギー賦課⾦』
〇令和６年度から「森林環境税」（国税）が徴収されます。�2014年より住⺠税には1000円

の復興特別税が上乗せされてきました。�この復興特別税と⼊れ替わる形で、2024年から同

額の森林環境税が徴収されます。⼀度上げた税⾦は何としてでも取り続けるという国の⽅針

に呆れます。環境保護と⾔えば反対できないと思っているのでしょうか。この税⾦は国⺠か

ら1000円ずつ集めた600億円を市区町村に⼈⼝や森林⾯積、林業従事者などの割合などに基

づいて配られます。受け取った⾃治体は森林環境のための事業をその予算で執⾏します。旭

市ですと海沿いの防砂林に使ったりしています。森林が全くない⾃治体にも配分されます。

使う⽤途がないので基⾦に積み⽴てられているそうです。使い道も定まらないのに税⾦だけ

取り続けようとする国にモンゴリアンチョップを打ち込みたいです。今年度は税⾦の他にも

電気代も上がります。「再⽣可能エネルギー賦課⾦」が上がります。家庭や企業が作った再エ

ネを電⼒会社が買い取る原資になるお⾦です。環境のために仕⽅がないとは思いますが納得

できないことがあります。⼭を切り開いてやっている太陽光発電です。⼆酸化炭素を吸って

くれる森林を破壊しておいて何が再エネでしょうか。⽭盾の極致です。森を伐採→太陽光発

電→電⼒会社が⾼く買い取る→再エネ賦課⾦→業者が儲かる→儲からなくなったら倒産して

太陽光パネルは放置、そんな未来が⾒えます。本当に環境のためにやっていますか？利益の

事しか考えてなくないですか。建物の屋根の太陽光パネルは良いと思いますが、⼭を削って

作るメガソーラーには反対です。再エネ賦課⾦で集めたお⾦を⼭を削っている業者に払い、

森林環境税で集めたお⾦で⼭に⽊を植える。何をやっているのでしょう。これは⾃⺠党がダ

メだとか⽴憲⺠主党がダメだとかではなく国⺠⼀⼈⼀⼈が関⼼を持っていかなくてはならな

い問題だと思います。今年度から始まるこの森林環境税と再エネ賦課⾦に⼼からの罵倒を送

りたいです。

『令和6年度の予算』
〇今年度の予算の中から気になったものをピックアップします。

 １つ⽬は『給⾷費』についてです。値上げをして半額にするという何とも中途半端な施策

になりました。財政が厳しい中、少しでも前進させようという姿勢は理解できますがインパ

クトに⽋けます。⾃分は何が何でも給⾷の無償化をしろとは⾔いませんが、やるなら思い切

って完全にやってしまった⽅が移住者や出⽣率に効果があったのではないかと思います。

 2つ⽬は『物価⾼騰対策』についてです。各世帯に1万円分の商品券が配られます。家計の

応援と市内商店の活性化のための施策です。本年度はプレミアム商品券はありません。来年

はどうなるかは未定です。私も含めて商業者は営業努⼒をしていかなくてはならないと思い

ます。消費者の利便性を考え積極的にキャッシュレスを導⼊していかないと取り残されてい

くと思います。市もデジタルを活⽤した施策を考えていきたい所ですが商業者の新しい事へ

の拒絶感が⼤きく踏み出せないように感じます。商店も変わっていかなくてはならない時代

になりました。商店も消費者もデジタル化への⼀歩を踏み出しませんか？


